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Toute l’équipe municipale vous souhaite 
une belle et heureuse année 2022 ! 

http://www.montroy.fr/


2 

 

 

MONTROY ACTUALITES / MAI 2021 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

   Sommaire 
 

 
EDITO         P.3 
MUNICIPALITE        P.4 
VIE COMMUNALE       P.8 
ADMINISTRATIF       P.14 
AGENDA 2022        P.15 

 
 

                            
 
   

 
                
  

                                 
  www.montroy.fr                    mairie de montroy  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 JANVIER 2022 

 
 

                                                                                                                       
    Par téléphone :  
    05 46 55 02 98           Par mail :   
 
 
 

                                    
www.montroy.fr      

  
Mairie de Montroy 

 
 
 
 
             

     
         :     

                      
 

             

  
                               

   

 Restons   
en 

contact 

 Par téléphone : 

05 46 55 02 98 

 
 

 

 

Par mail : 

mairie@montroy.fr 

 

www.montroy.fr 

 

mairie de montroy 



 
  

 
Chères Montroyennes et chers Montroyens, 
 
Mon souhait est de rendre notre commune 
la plus agréable possible et que ses 
aménagements et infrastructures 
répondent à vos besoins. 
 
L’année 2021 a été marquée par les travaux 
d’embellissement et d’amélioration 
effectués rue du Printemps et chemin de la 
Ville. Les promeneurs, les cyclistes, les 
enfants, les voitures se partagent l’espace 
harmonieusement, et j’espèce que ces 
aménagements ont répondu à vos attentes.  
Le département travaille actuellement à 
sécuriser et aménager la Grande Rue. La 
mairie suit avec attention cette étude. 
 
Pour mieux vous informer, un panneau 
lumineux doit être installé Place Léon Robin, 
en principe début février. Vous pourrez ainsi 
bénéficier en temps réel d’une information 
sur les évènements de la commune. 
 
La rétrocession du lotissement le Hameau 
des Ecurolles a enfin abouti. 
Les conditions juridiques nécessaires à la 
rétrocession d’un lotissement sont 
complexes et nécessitent que la réalisation 
soit conforme au cahier des charges initial 
ainsi qu’aux normes en vigueur. Le lotisseur 
doit pouvoir fournir tous les éléments 
justifiant de cette conformité. 
Toutes ces conditions ont été réunies et c’est 
maintenant la commune qui prend en 
charge l’entretien des voiries et des espaces 
verts ainsi que l’éclairage des rues.  
 
Toujours dans l’objectif de rendre notre 
commune plus conviviale et agréable, nous 
avons mis en place un Conseil des Sages. Ce 
conseil est constitué de membres âgés de 
plus de 60 ans, disponibles et prêts à 
réfléchir et travailler pour proposer des 
projets d’amélioration au Conseil Municipal. 
Les premières réunions se tiendront en 
2022. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

J’adresse mes plus chaleureux 
remerciements à Monsieur Georges 
ORGERON qui a fait don d’un terrain à la 
commune situé dans le prolongement du 
chemin de la Ville et à l’entrée de la rue des 
Rosiers. L’aménagement de cet 
emplacement va permettre d’améliorer le 
confort de vie des habitants de ce quartier et 
des nombreux promeneurs qui empruntent 
ce chemin. Le Conseil Municipal et le Conseil 
des Sages travaillent à ce projet, qui verra le 
jour en 2022. 
 
Comme chaque année, les bénévoles de nos 
associations ont proposé différentes 
manifestations, auxquelles vous avez 
participé en nombre.  Je les remercie pour 
leur implication qui agrémente la vie de nos 
concitoyens et bénéficie à l’attractivité de 
notre commune. 
 
Je tiens également à remercier l’ensemble 
des agents communaux qui contribuent au 
quotidien à simplifier la vie des usagers et à 
maintenir notre commune propre et 
accueillante. 
 
J’ai le plaisir de vous adresser mes meilleurs 
vœux de bonheur, santé et prospérité pour 
cette nouvelle année que nous débutons 
ensemble. 
 
Bien cordialement. 

 
Viviane Cottreau-Gonzalez 
Maire de Montroy  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Edito du Maire 
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Urbanisme et travaux 

Une campagne de rénovation des marquages au sol 
de la commune a été lancée principalement au 
niveau des passages piétons et des stops.  
 
Une peinture à l’eau plus respectueuse de 
l’environnement a été choisie. Cette opération a pu 
être réalisée grâce à la machine prêtée par la 
commune de La Jarrie.  
 
Les travaux se poursuivront aux beaux jours et nous 
vous remercions par avance de respecter la 
signalisation de ces chantiers par des cônes et de ne 
pas marcher sur les peintures fraiches. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Afin de fluidifier les déplacements au sein du restaurant scolaire, les services techniques ont 
réalisé une porte de service qui permet de rejoindre directement le vestiaire et de créer du 
rangement supplémentaire pour la garderie gérée par l’AFR. 
 

Restaurant scolaire 

Signalétique 
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La mise en place des plots Chemin de la ville en bordure du champ a pour but de protéger la noue 
drainante. En effet, celle-ci n’est pas carrossable, or il a été constaté à plusieurs reprises, le 
passage de véhicules. Nous avons donc été contraints d’effectuer cet aménagement afin de ne pas 
endommager l’ouvrage. 

Nous vous annoncions dans le journal précédent 
l’installation d’un panneau d’information 
lumineux sur la place Léon Robin. 
Initialement prévue en décembre 2021, la 
livraison a été décalée à début 2022. 
La société Lumiplan en charge de la pose de ce 
panneau est impactée par la situation sanitaire 
avec notamment des difficultés 
d’approvisionnement sur les composants 
électroniques.  
 
Malgré tout, les services techniques ont entrepris 
la réalisation du massif béton en prévision de son 
installation. 

Chemin de la ville 

Panneau d’information lumineux 



 

6 

 

AGENDA  
ADMINISTRATIF 

    
VIE COMMUNALE 

 
MUNICIPALITÉ 

  

         

 

L’Agglomération de La Rochelle fait partie des territoires les plus avancés dans la lutte contre la 
fracture numérique. Dans le cadre du déploiement de la stratégie d’inclusion numérique, des 
solutions sont proposées au sein de l’Agglo pour accompagner les personnes en situation de 
fragilité numérique. 
 
Une conseillère numérique itinérante a été recrutée et sa mission consiste à rendre les usagers 
autonomes, les accompagner dans l’utilisation du numérique pour réaliser leurs démarches et 
activités quotidiennes. 
La conseillère numérique itinérante est joignable directement par téléphone au 07 71 50 67 41. 
Elle évaluera le besoin et prendra un rendez-vous avec l’usager. Cet accompagnement se déroule 
dans l’un des locaux mis à disposition par les communes de l’Agglomération. 
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Le 1er octobre dernier, Monsieur Jean-
François FOUNTAINE, Président de la 
Communauté d’Agglomération de La 
Rochelle, Monsieur Antoine GRAU Vice-
Président, accompagnés de Mme Emile 
BOUT (DGS) et de Mme Anne GOUACHE 
(en charge des relations avec les 
communes) ont visité Montroy. 
Différents sujets ont été abordés : la 
mobilité (fréquence des bus, pistes 
cyclables), l’environnement (la qualité de 
l’air, de l’eau, les éoliennes), le budget, 
les projets et l’histoire de Montroy. 
Un déjeuner a clôturé cette rencontre 
conviviale. 
 

Rencontre avec Jean-François Fountaine, Président de la CdA de La Rochelle 

Conseillère numérique 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
  
  

Si l’an passé les consignes sanitaires imposaient une présence réduite aux élus, cette année, les 
habitants ont de nouveau pu célébrer la fin de la 1ère guerre mondiale et honorer la mémoire des anciens 
combattants. 
La cérémonie s’est déroulée sous un beau soleil et s’est clôturée par le traditionnel pot de l’amitié. 

La cérémonie du 11 novembre 

 

Elections en 2022 

 
Les prochaines élections se dérouleront les 10 et 24 avril 2022 
pour les présidentielles et les 12 et 19 juin 2022 pour les 
législatives. La date limite d’inscription sur les listes électorales 
est fixée au vendredi 4 mars 2022. 
 
Nous faisons appel à vous pour la tenue des bureaux de vote 
(entre 8h et 18h) et pour les opérations de dépouillement à 
partir de 18h. Si vous êtes disponibles et intéressés, prenez 
contact avec le secrétariat de la mairie (05 46 55 02 98 ou 
mairie@montroy.fr) pour vous inscrire. 

Forum défense-sécurité, 6,7 et 8 mai 2022 à Rochefort 

 

La mairie de Rochefort organise pour la deuxième année, l’édition du forum défense sécurité. La 1ère 
manifestation qui s’est déroulée en 2019 avaient réuni une trentaine d’entités militaires et attiré plus 
de 6 000 personnes.  
 
Le vendredi 6, samedi 7 et dimanche 8 mai 2022, la Mairie de Rochefort réunira les forces armées et 
de sécurité sur le site du musée de l’aéronautique navale de Rochefort. Ce sera ainsi l’occasion de 
permettre aux jeunes, notamment les scolaires et étudiants, et à leurs familles de mieux faire 
connaissance avec les possibilités de carrière dans l’univers de la Sécurité et de la Défense. 
 
Trois jours durant, des délégations de l’Armée de Terre, de l’Armée de l’Air, de la Marine Nationale, 
de la Gendarmerie, de la Police Nationale, de l’Administration Pénitentiaire ou encore de la Sécurité 
civile seront présentes pour assurer leur promotion. 

mailto:mairie@montroy.fr
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Exposition par l’association CAPE 17 

L’association CAPE 17 a proposé le 19 septembre une journée consacrée à l’histoire de Montroy et à 
la généalogie. 
L’exposition des archives départementales « Des archives pour faire l’histoire de ma famille » 
permettait à tous de comprendre de façon simple les méthodes pour faire son arbre généalogique, 
et les bénévoles du Cercle généalogique de l’Aunis présentaient leur base de données et répondaient 
aux questions pratiques. 
Une série de panneaux sur l’histoire de Montroy occupait une autre partie de la salle, avec une jolie 
mise en scène d’objets anciens, et de nombreuses photos et textes racontant l’inauguration de 
l’école, la guerre de 39 – 45 et la libération dans la commune, des articles de presse du 19e et du 20e 
siècle… Plusieurs habitants de Montroy ont contribué à la réalisation de l’exposition, fournissant 
objets, photos et documents. 
Chacun a pu profiter de cette visite pour reconnaître un ancêtre sur une photo, croiser un cousin 
éloigné, expliquer l’histoire à ses enfants. 
Le tirage de la tombola clôturait cette journée et chacun est reparti en ayant gagné un lot, une 
information ou un souvenir.  
Associationcape17@gmail.com 

Encore un succès pour les 3 coups 

On ne compte plus le nombre des années et les représentations de théâtre assurées par les 3 
coups ! 
Une fois de plus, le public fidèle est venu nombreux pour assister aux pièces comiques et se 
divertir. 
Et c’est encore un grand succès pour la troupe locale !  

mailto:Associationcape17@gmail.com


 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Une belle initiative de CAPE 17 qui a ambiancé Montroy le temps de cet apéro concert ! 
Au son de la charmante voix d’Eléna Penalver accompagnée de son clavier et les papilles ravies par les 
planches apéritives, la convivialité était de mise.  
Certains ont souhaité faire durer le plaisir et ont terminé la soirée en dansant.  

Apéro concert réussi avec CAPE 17 

Fête de Noël 

Il y en avait pour tous les goûts lors de cette 
journée de Noël organisée par le Comité des 
Fêtes : marché artisanal, manège, simulateur de 
snowboard, tour du village en petit train 
électrique. 
Crêpes, vin chaud et tartiflette ont rassasié les 
gourmands.  
« Le Noël de Boule », spectacle alliant poésie, 
musique et pyrotechnie, a clôturé la journée et 
émerveillé petits et grands.  

Après une année 2021 sans édition, c’est avec joie que les enfants et leurs parents ont profité, le dimanche 
31 octobre, de la traditionnelle fête d’Halloween organisée par L’APE Clavette-Montroy. 
Au programme des festivités : 

• Goûter 

• Concours du meilleur déguisement 

• Contes d’Halloween par Céline DABOT 

• Tournée des maisons « Des bonbons ou des sorts »  
Rendez-vous en 2022 ! 

Halloween 
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La « Boite à musique » a enchanté Montroy 
 
Pour sa 177ème représentation, « la boite à musique » de 
Clotilde MOULIN, Théo LANATRIX et leur boîte à 
musique se sont produits à Montroy. 
Le 18 décembre 2021, la municipalité a programmé 
deux spectacles gratuits, animés par un duo touchant et 
burlesque, l’un à l’attention du jeune public et l’autre en 
début de soirée tout public. 
 
Le spectacle familial « la boite à musique ensorcelée » a 
emporté les enfants (et leurs parents) dans une 
aventure féérique et musicale accompagnée par une 
musicienne, un dragon et un apprenti sorcier. Quelques 
ingrédients et la formule opère : une boite à musique à 
taille humaine, des chansons, une harpe, de l’humour, 
de la magie, le tout avec l’aide du public. 
 
En soirée, « la boîte à musique (en)chantée » c'est 
Clotilde Moulin, chanteuse et harpiste, et Théo Lanatrix, 
comédien. Le duo a proposé un spectacle débordant 
d’émotions en puisant dans le répertoire de la chanson 
française, tout en faisant (re)découvrir un instrument 
peu commun : la harpe. Le public a vibré grâce à 
l’intensité des notes, de la voix et de la force 
d’interprétation de Clotilde et rit allègrement avec 
l’enthousiasme et les facéties de Théo.   
A mi-chemin entre le divertissement et l’émotion, ce 
spectacle a bien mérité la standing ovation et le rappel 
du public, honoré par ces enchanteurs.  
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Décorations de Noël 

En 2021, le Conseil 
municipal a voté 
l’acquisition de 
nouvelles illuminations 
afin d’embellir notre 
village lors des fêtes de 
fin d’année.  
Nous espérons que 
vous avez pu apprécier 
ces décorations et que 
celles-ci pourront être 
étoffées dans les 
années à venir. 

Spectacles enchanteurs 

https://clotildemoulin.net/bam_enchantee/


 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

❖ « Aux p’tits oignons » : food truck ou restauration nomade  

Le food truck « Aux p’tits oignons » permet de proposer des plats, tendance ou traditionnels, 
tous les mercredis à partir de 18H45, Place Léon Robin. 
Vous pouvez également passer vos commandes par SMS ou sur Facebook : 
 07 81 43 09 58 

Aux p’tits oignons 

C’était un projet prévu pour mars 2021 mais la crise sanitaire est passée par là. 
L’arbre, un jeune chêne, a depuis été planté derrière la cantine de l’école et la plaque 
des naissances 2021 a été posée. 
Elle sera inaugurée en mars 2022 avec un pot célébrant les montroyennes et 
montroyens nées en 2021. 
Chaque année verra une nouvelle plaque ajoutée. 

Arbre des naissances 

De nouvelles offres de service dans la commune  

 
Place Léon Robin, food truck et salon de coiffure ambulants viennent directement à la rencontre des 
habitants. 
Les clients sont déjà conquis par leur bonne humeur et professionnalisme. 
 
❖ L’atelier de Lilie : Artisan coiffeur / Barbier itinérant 

L’atelier de Lilie d’Ophélie Condamine est un salon de coiffure itinérant pour hommes, femmes et 
enfants. 
Son camion est présent Place Léon Robin un vendredi tous les 15 jours de 10h à 18h, sur rendez-vous. 

Vous pouvez consulter son planning sur Facebook et Instagram  
Contacter L’atelier de Lilie par téléphone ou internet : 
 06 70 34 32 40 / contact@latelierdelilie.fr / www.latelierdelilie.fr 

mailto:contact@latelierdelilie.fr
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Des actes d’incivilités ont encore été malheureusement constatés 
dernièrement avec, notamment, le vol des cendriers aux abords de la 
salle des loisirs et du pôle associatif. 
Soyons tous vigilants afin de préserver notre commune.  

Incivilités 

Médiabus 

Faisons place au Médiabus ! 
Véritable bibliothèque, accessible aux personnes à mobilité réduite, le 
Médiabus propose un fonds de 3 500 documents variés et souvent 
renouvelés (livres, revues, DVD, CD,…) pour le plus grand bonheur des 
petits comme des grands. 
Un rendez-vous culturel très attendu le samedi à partir de 10h30, place 
Léon Robin, sur un espace réservé indiqué par un panneau de 
signalisation. 
Pour le bon déroulement de cette escale, merci de ne pas vous garer sur 
l’emplacement réservé. 
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Monsieur ORGERON a eu la gentillesse de donner à notre Commune un terrain situé Chemin 
de la Ville, à proximité du lotissement Les Rosiers, d’une surface de 3.639 m², en zone agricole. 
Le Conseil Municipal et le Conseil des Sages vont étudier les possibilités d’aménagements de 
cet endroit. 
Nous remercions Monsieur ORGERON pour ce don qui va profiter aux Montroyens. 

Don d’un terrain à la commune 

La rétrocession du lotissement du Hameau des Ecurolles a été signée chez le Notaire le 13 décembre 
2021. Ce sont donc les voiries, les espaces verts et l’ensemble des réseaux de ce lotissement qui 
seront entretenus par la commune, soit une surface d’un peu plus d’un hectare. 
Ce lotissement comprend une soixantaine de maisons. Les habitants sont invités, comme tous les 
Montroyen(ne)s, à entretenir le trottoir devant leur maison. 

Le Hameau des Ecurolles 

Nous avons le plaisir de vous annoncer la création du Conseil des Sages de Montroy.  
Il s'agit d'un dispositif de démocratie participative souhaité par la Municipalité, membre de  
la Fédération des Conseils des sages (www.fvcs.fr). Il est constitué de personnes retraitées,  
ayant des compétences, de l'expertise et du temps. Elles sont amenées à jouer un rôle actif  
dans la vie locale. Si vous aussi, vous avez envie de vous investir en mettant votre expérience au service 
de vos concitoyens, venez nous rejoindre. 
Plusieurs conditions pour cela : habiter Montroy, être âgé de plus de 60 ans, être inscrit sur les listes 
électorales, être libéré de toute activité professionnelle et ne pas avoir de mandat électif municipal en 
cours. Le premier projet concerne l'aménagement du terrain « Espace Georges Orgeron », don fait à 
la commune, et il consiste à réfléchir sur la meilleure utilisation possible, de trouver les équipements, 
les matériels et de proposer les solutions au Conseil Municipal. D'autres réflexions pourraient voir le 
jour, relatives à un concours de maisons ou de jardins fleuris, ou un concours d'épouvantails... Et bien 
d'autres sujets encore...Venez nous rejoindre. Votre participation sera appréciée. 

Le Conseil des sages 

http://www.fvcs.fr/


Un service neutre, gratuit et près de chez vous pour faciliter votre projet de rénovation énergétique. 
 
Vous êtes propriétaire et vous souhaitez améliorer le confort de votre logement ? Réduire votre consommation 
d’énergie ? Trouver les bons artisans ? Connaître les aides disponibles pour votre projet ? L’équipe de la 
Plateforme Rochelaise de Rénovation Énergétique peut vous aider quel que soit l’avancement de votre projet.  
La Plateforme Rochelaise de Rénovation Énergétique a ouvert ses portes en juin dernier au 23 avenue du Général 
de Gaulle à La Rochelle. Mis en place par l’Agglo, ce service neutre et gratuit est destiné aux propriétaires occupants 
et bailleurs du territoire désireux de réaliser des travaux de rénovation énergétique.  
POURQUOI RÉNOVER ?  
Votre logement est mal isolé ? Vous avez froid en hiver, trop chaud en été ? Votre facture énergétique vous paraît 
élevée ? Vous êtes perdu parmi les aides financières. 
La rénovation énergétique de votre logement vous permettra : 
- de gagner en bien-être et en confort, été comme hiver, grâce à l’isolation thermique et acoustique de votre 
logement ; 
- de réaliser des économies financières sur votre facture énergétique, en réduisant votre consommation de 
chauffage ; 
- de contribuer à préserver la planète en diminuant vos émissions de gaz à effet de serre ; 
- de valoriser votre patrimoine. 
 
UN SERVICE NEUTRE ET GRATUIT  
Isolation des combles ou du plancher, isolation extérieure, changement du système de chauffage, pose de double-
vitrage, remplacement de la ventilation, travaux d’étanchéité… de nombreuses solutions techniques existent pour 
rénover votre logement. L’équipe de la Plateforme Rochelaise de Rénovation Energétique est là pour vous aider à 
y voir plus clair. 
Elle vous conseille de manière neutre et indépendante, répond aux questions techniques, vous renseigne sur les 
aides financières. 
 
L’AIDE RENOVATION « BAS CARBONE » 
En plus des aides de l’Etat, de l’ANAH et des primes énergies, la CdA de La Rochelle vous aide financièrement à 
réaliser vos travaux. Cette aide locale et sans conditions de ressources varie entre 300 € à 7 000 € en fonction de 
l’ampleur de votre projet. L’équipe de la Plateforme Rochelaise de Rénovation Energétique pourra vous informer 
sur votre niveau d’éligibilité. 
 
PRENDRE RENDEZ-VOUS  
Les conseillers spécialisés en économie d’énergie sont à votre disposition du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 
14h à 17h30 au 05 46 30 37 73. N’hésitez pas à prendre rendez-vous en ligne sur le site Internet dédié : prre.agglo-
larochelle.fr 
 
NOUVEAU : DES PERMANENCES DANS LES COMMUNES 
Des permanences de proximité sont organisées dans les communes. 
Rendez-vous :  

• Le 1er mercredi du mois à Périgny (Bâtiment Vaucanson) 

• Le 2ème mercredi à Saint-Vivien (mairie) 

• Le 3ème mercredi à Saint-Xandre (mairie) 

• Le 4ème mercredi à Saint-Médard d’Aunis (mairie) 
De 9h à 12h et de 14h à 17h uniquement sur rendez-vous (pris par téléphone ou via le site Internet de la 
Plateforme). 
 
Collectivité pionnière dans la transition énergétique, l’Agglo de La Rochelle est résolument engagée dans des projets 
d’écologie urbaine, de mobilités douces et de protection de la biodiversité. Dans le cadre du programme « La Rochelle 
Zéro Carbone », elle s’est fixé l’objectif de diminuer de 30 % l’empreinte carbone du territoire d’ici 2030 pour 
atteindre la neutralité en 2040. La création de la Plateforme Rochelaise de Rénovation Énergétique, co-financée par 
la région Nouvelle-Aquitaine, s’inscrit pleinement dans cette ambition de repenser un habitat bas carbone. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Plateforme Rochelaise de rénovation énergétique 



 

14 

 

Chrysène, Chlortoluron, prosulfocarbe, bienvenue à la campagne ! 
 
Pollution de l’air, pollution de l’eau : la vraie vie dans les communes rurales de la CDA 
 
Explosion démographique dans les campagnes proches des grandes villes, conséquence des 
hausses de l’immobilier, choix de vie post-covid… les citadins s’installent à la campagne. Ils 
sont loin d’imaginer la réalité des communes rurales de l’agglo de La Rochelle : enfants 
victimes de cancers, quantités de pesticides au-delà des normes dans l’air ou dans l’eau… : 
la vie idyllique imaginée peut tourner au cauchemar. 
 
Les premiers problèmes sont apparus à St Rogatien, où les habitants se sont interrogés sur 
les nuisances de l’usine d’enrobés, et sur les liens entre la hausse des cancers chez les enfants 
et les émanations de chrysène, présent dans les fumées, et classé cancérogène.    
 
Une campagne de mesures de l’air réalisée à Montroy en 2019 a mis en évidence des niveaux 
de concentrations en prosulfocarbe du même ordre de grandeur que ceux observés dans les 
plaines céréalières françaises du Centre-Val de Loire, des Hauts-de-France ou du Grand Est. 
Le prosulfocarbe n’est pas classé cancérogène par l’ANSES, mais sa volatilité jusqu’à 3 km 
peut polluer les cultures bio ou notre jardin situés dans une même zone. De nouvelles 
mesures de l’air par l’ATMO sont en cours. 
 
Et fin 2020, les médias nous apprennent une pollution au Chlortoluron de l’eau au captage 
de Clavette 130 fois supérieur à la norme autorisée. Le Chlortoluron est un herbicide 
« potentiellement cancérogène ». Ce captage dessert Clavette, Croix-Chapeau, St 
Christophe, La Jarrie et Salles-sur-Mer, soit 5 500 habitants. 
Le projet « Territoire zéro carbone » a fait l’objet de larges campagnes de communication. 
Rien sur les pollutions de l’air et de l’eau… 
 
Les associations « St Rogatien Protection Nature » et « Avenir Santé Environnement » 
recensent les situations de pollution constatées par les habitants, et interrogent les pouvoirs 
publics sur leur position et sur les mesures prises pour protéger les habitants.  
Constater n’est plus suffisant, il faut maintenant travailler de toute urgence avec les 
agriculteurs et les industriels pour agir sur les causes de ces pollutions.  
 
Mesdames et Messieurs les Maires des communes de l’agglo de La Rochelle, Monsieur 
Fountaine Président de la CDA, Monsieur Blanchard Vice-président en charge du 
développement durable, Monsieur Krabal Vice-président en charge de l’eau potable et des 
eaux pluviales, comment comptez-vous assurer notre protection ? 
 
Annik VARELA 
 
https://www.avenir-sante-environnement.fr/ 
http://protection-nature.over-blog.fr/ 
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Tribune libre 

https://www.avenir-sante-environnement.fr/
http://protection-nature.over-blog.fr/


Agenda 2022* 
(*sous réserve de la situation sanitaire) 
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